



かしわば 12月号

12月9日 日置市立東市来中学校

子どもの「盾(たて)」であり 「壁」である保護者に

校長 岡田 芳文

SNS関連のトラブルが2学期も数多く起こりました。他の生徒の悪口をSNSにアップしたり、そのことからけんかやいじめに発展したり、他の生徒の画像を勝手に加工してアップしたり、不適切な画像や動画をアップしたり、「〇〇くんのお父さんは犯罪者」という言葉をアップしたりなど、法的にアウトなトラブルも起こっています。子どもたちは日々こういうトラブルに巻き込まれたり、巻き込んだり、罪の意識もなく犯罪行為を犯したりなど、危険極まりない日々を過ごしています。世間でも、闇バイトの問題や詐欺の横行など、大人でさえいつでも犯罪に巻き込まれそうな時代です。

昭和から平成前期までは、親も子も家に帰り着きさえすれば安心でした。家に帰ってからの娯楽はテレビや漫画を見るか、せいぜい深夜ラジオを聞くことぐらいでした。子どもは学校でいやなことがあっても、うちに帰って温かいご飯と保護者の温かい愛情と、温かい布団に包まれてひと晩ゆっくり休めば、学校でのいやなこと半分にしてまた次の日頑張ることができました。その頃の親も、子どもが家に居さえすれば、友だちからの電話も家の電話なので、どういふ友だちと付き合っているのか、どんな話をしているのかなどを感じ取ることができました。教師も、学校での姿を注意深く観察しておけば友人関係の状態なども把握することができましたし、家に帰せば安心でした。交友関係もほぼ学校の友だちだけでした。隣の学校の生徒との喧嘩が最も大きなトラブルでした。

今の子どもたちは、半数以上の生徒が自分のスマホを持っています。自分の部屋でSNSやオンラインゲーム等で色んな人と交流します。自分の部屋に居ながら、日本全国、世界中と繋がっています。昔の『部屋に居れば安心』という時代から、今は、夕食の時まで元気ぴんぴんだった自分の子が、自分の部屋で死にたくないような言葉を浴びせられているかもしれないし、警察に捕まるような犯罪行為を犯しているかもしれない。教師も、前日の帰りの会まで元気だった生徒が次の日には…という怖さも常に持っています。

昭和の時代も『おまえの母さんでべそ!』と友だちを怒らせ、けんかになることがありました。今はそれが、『おまえの親は犯罪者!』という言葉でネットを拡散し、友だちを怒らせる行為に変わりました。似たような行為ですが、昔は親や先生に叱られ相手に誠心誠意謝れば済むことでした。しかし今のネット上での拡散は、自分の人生、相手の人生を取り返しのつかない状態にもしかねない行為になります。

保護者の皆様へのお願いです。子どもが、『うちの親は厳しいから、ごめん21時以降はラインできないよ。』とか、『うちは、親が必ずインスタの中身を確認することがルールになっているから、変な会話しないで』とか、言える環境を作ってあげてください。まだまだ未熟な中学生、『色んな誘惑に負ける弱さ』や、『ダメなことだと分かっているけど自分だけではつっぱねることができない弱さ』をもっています。水戸黄門の印籠ではないですが、『うちの親は厳しいから、ムリ!』と言える切り札を子どもに持たせてあげてください。外部の危険から子どもを守る『盾』、色んな誘惑に負けそうになる子どもの『壁』になってください。我々教師も、誘惑に負けそうになる生徒が、『先生に怒られる!』とか、友だちの悪い行為を自分では止められない生徒が、『先生に言うよ!』という切り札を持たせられる、『壁』であり、『盾』である教師であり続けるよう頑張ります!

東中ときわ祭

11月1日(金)、東中ときわ祭を実施しました。各学年による劇やダンス等の発表の他に、英語弁論や総合的な学習のまとめの発表、吹奏楽部による演奏などが行なわれました。いずれも生徒の豊かな感性が大きく表れた素晴らしい発表でした。



新生徒会始動

新しい生徒会役員、専門部長、副部長が決定し、11月12日(火)、生徒会任命式が実施されました。



これまでに先輩たちが築いてきた東中の伝統を引き継ぎながら、全校生徒一丸となり、安心・安全でたくさんの笑顔が咲く東中を目指して、さらにレベルを上げてほしいと思います。

1月の主な行事予定

- 8日(水) 始業式
- 9日(木) 北海道弟子屈町弟子屈中、川湯中との交流会
- 10日(金) 3年実力テスト(～11日)
- 11日(土) 土曜授業
- 15日(水) 1・2年鹿兒島学力・学習状況調査(～16日)
- 21日(火) 文化庁事業巡回公演(バレエ)
- 31日(金) 令和6年度新入生入学説明会